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1ère assemblée ordinaire du Conseil d’administration,  
 Mercredi le 19 janvier 2022, 19 h,  
Séance tenue en visioconférence 

 
ÉTAIENT PRÉSENT.E.S : 
 
M.   Réjean Martel Président 
M.   Laurier Bérubé  Vice-président 
Mme Aline Dumont  Secrétaire 
Mme Alicia Montoni    Trésorière 
Mme Maude Lortie  Administratrice  
M.   Sébastien Deveault  Administrateur 
M.   Lothar Marzell  Administrateur 
Mme Élisabeth Rancourt      Administratrice 
 
 
Il Y A QUORUM  
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
 
 
M. Ernesto Salvador Cobos   Conseiller en consultations publiques 

Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

M. David Weiser   Conseiller municipal,  
District du Plateau  

M. Louis Martin   Conseiller municipal,  
District Cap-Rouge – Laurentien 

 

ÉTAIENT ABSENTS : 
 
Mme Julianne Bossé        Administratrice 
Mme Lisa Baril-Gravel       Administratrice 
 

 

Aucun citoyen.ne. n’est présent.e   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE DU  PRÉSIDENT 

M. Réjean Martel ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux personnes 
participant à la séance. Il invite le conseiller M. Louis Martin à se présenter. 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Réjean Martel lit l’ordre du jour et demande s’il y a ajout ou modification de sujets 
à l’ordre du jour.  

PROJET D’ORDRE DU JOUR 
1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3.  Adoption du procès-verbal de la rencontre du mardi 14 décembre 2021 19 h 05 

4.  Suivi au procès-verbal  19 h 10 

5.  Période d’intervention des citoyens 19 h 20 

6.  Dossier du conseil de quartier 

• Dossier agricole et VDAAA 
• Stratégie de sécurité routière 2020-2024 : projet du conseil de quartier 
• Qualité de l’air 
• Dossier sécurité près des écoles  
• Table concertation vélo 
• Autre(s) dossier(s) 

o Projet de l’arbre 
o Projet sécurité en lien avec les véhicules lourds 

 

19 h 40 

7.  Période d’intervention des conseillers municipaux  20 h 40 

8.  Trésorerie 21 h 00 

9.  Informations et correspondance 

• Assemblée générale annuelle 2022 (mardi 12 avril) 
• Nomination du président d’élection 

 

21 h 05 

 

10.  Levée de l’assemblée 21 h 15 

RÉSOLUTION CQA-22-CA-01 

Sur proposition de M. Laurier Bérubé, appuyé par M. Sébastien Deveault, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour  tel que mentionné. 

Adoptée à l’unanimité 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 14 DÉCEMBRE 2021 

M. Réjean Martel demande s’il y a des modifications à apporter au procès-verbal. 

RÉSOLUTION CQA-22-CA-02 
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Sur proposition de M. Lothar Marzell, appuyé par M. Laurier Bérubé, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal du 14 décembre 2021 tel que présenté.  

Adoptée à l’unanimité 

4. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

4.1 Dossiers concernant la circulation et la sécurité routière  

M. Réjean Martel et M. Ernesto Salvador Cobos informent le Conseil que la personne 
ressource du service de mobilité intelligente compte participer à une prochaine 
assemblée pour détailler un peu plus certains points soulevés par le Conseil 
(notamment le problème de circulation de transit sur la rue Champigny Est pour lequel 
la Ville travaille actuellement à évaluer certaines propositions). 

4.2 Réponse des questions à Mme Savard acheminées à M. Louis Martin 

M. Réjean Martel acheminera sous peu ces questions à M. Louis Martin. 

Les autres points seront traités dans la section Dossiers du Conseil. 

5. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 

Mme Alicia Montoni relaie la demande d’un citoyen qui s’interroge sur la date de 
construction de la nouvelle caserne de pompiers sur l’Avenue Jules-Verne. Le site est 
actuellement rasé et il ne s’y passe rien. M. Ernesto Salvador Cobos s’informera à ce 
sujet. 

Mme Alicia Montoni s’interroge sur l’impossibilité de se faire rembourser une location 
d’équipement sportif à la Base de plein air de Sainte-Foy en cas d’empêchement, 
considérant les conditions sanitaires actuelles. M. David Weiser explique que la 
location d’équipement est gérée par un organisme indépendant de la Ville. Il prend 
toutefois en note cette situation, étant donné que la Ville est en contact avec cet 
organisme. 

M. Réjean Martel se questionne sur les normes de déneigement de la Ville, plus 
précisément de leur diffusion auprès des citoyen.ne.s. M. Ernesto Salvador Cobos 
confirme qu’il n’y a eu que très peu de publicisation de la nouvelle politique. Il informe 
que la Ville va organiser en février une première séance d’information pour les 
Conseils de quartier pour vulgariser un peu plus les détails de la politique de 
déneigement. 

M. Lothar Marzell relève qu’il y a eu de l’activité (excavation, déboisement) dans le 
secteur de la rue Jean-Gauvin et de la route de l’Aéroport. Il se demande s’il y a des 
projets de développements industriels qui y sont prévus. M. Louis Martin n’a pas eu 
vent de tels projets, mais il s’informera à ce sujet. 
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6. DOSSIERS DU CONSEIL DE QUARTIER 

6.1 Dossier agricole et VDAAA 

M. Lothar Marzell fait part qu’une rencontre est prévue en janvier. Le comité est 
actuellement en train de se créer un plan de travail.  

6.2 Stratégie de sécurité routière 2020-2024 : projet du CQ 

Mme Élisabeth Rancourt a reçu les premières versions des vidéos en vue du montage 
final. La diffusion des vidéos aura lieu une fois qu’elles auront été approuvées par les 
conseils d’établissement des écoles.  

M. Sébastien Deveault mentionne qu’un certain montant a été mis de côté pour 
promouvoir les vidéos lorsqu’elles seront prêtes à être diffusées. 

6.3 Qualité de l’air 

M. Laurier Bérubé souligne qu’il serait intéressant d’avoir un bilan des mesures qui 
auront été appliquées par la Ville par rapport à la nouvelle Politique sur les appareils 
de chauffage au bois. 

6.4 Dossier sécurité près des écoles 

M. Sébastien Deveault informe que le sondage sur l’intérêt des citoyens pour le 
déneigement de la passerelle piétonne entre la rue Buffon et la rue de l’Étincelle leur 
sera bientôt présenté. 

Les membres du Conseil résument au conseiller M. Louis Martin les nombreuses 
démarches qu’ils ont entreprises à propos du déneigement de cette passerelle 
piétonne, dont la rencontre avec les quatre propriétaires des terrains adjacents. Mme 
Maude Lortie présente, avec support visuel, les problèmes de sécurité liés à ce secteur. 

6.5 Table de concertation Vélo 

M. Laurier Bérubé rapporte qu’à la demande de la Table de concertation vélo, 
plusieurs pistes cyclables seront déneigées cet hiver.  

6.6 Autre(s) dossier(s) 

• Projet de l’arbre 

M. Réjean Martel revient sur ce projet qui avait été abordé en mai dernier. M. Laurier 
Bérubé évoque l’activité Festiforêt qui avait eu lieu l’an dernier et dont la Ville était 
partenaire. Il mentionne qu’un organisme peut demander des arbres pour les distribuer 
aux citoyens. 

M. Réjean Martel s’interroge sur les activités que le Conseil pourrait réaliser à ce sujet, 
voire même les coordonner avec une activité de sensibilisation à la sécurité routière 
autour des véhicules lourds.  

• Projet sécurité en lien avec les véhicules lourds 

https://www.ville.quebec.qc.ca/apropos/espace-presse/actualites/fiche_autres_actualites.aspx?id=22759
https://www.af2r.org/festiforet/
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M. Réjean Martel résume le projet qui avait été proposé au Conseil par un citoyen 
conducteur de camion lourd. M. Sébastien Deveault mentionne qu’il a parlé avec le 
citoyen et que ce projet n’aura pas lieu cette année. 

7. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

M. Louis Martin rapporte que tous les coffres des Conseils de quartier ont été renfloués 
pour l’année 2022. 

Il mentionne qu’il a été nommé pour siéger sur le Conseil du Bassin de la rivière Cap-
Rouge et le Conseil du Bassin du Lac St-Augustin. 

Il fait mention qu’un délai a été accordé par la Ville à l’OMHQ pour l’achat d’un terrain 
sur l’Avenue de la Famille afin que le projet immobilier puisse se réaliser. 

Il a déposé un premier avis de proposition au Conseil de Ville pour la possibilité de 
créer un guichet de service unique (un service de conseil spécialisé) pour les 
agriculteurs. 

M. David Weiser souligne qu’il y aura sous peu un état des lieux et un plénier sur le 
projet de tramway, de même qu’un plénier sur les taux de nickel dans l’air. 

Il partage la campagne #Accentsolidaire que la Ville a lancée, avec des défis pour 
encourager les restaurateurs et plus récemment, pour la construction de châteaux de 
neige. 

M. Sébastien Deveault discute avec les conseillers sur le chemin à prendre concernant 
les décisions en lien avec la passerelle piétonnière de Chauveau. 

M. Laurier Bérubé interroge les conseillers à propos d’une possible entente de 
réciprocité entre les bibliothèques de Québec et de l’Ancienne-Lorette pour les gens 
du secteur Chauveau. La résolution adoptée par le Conseil [CQA-21-CA-49] en est 
cours d'analyse par la Ville. 

8.  TRÉSORERIE 

Mme Alicia Montoni informe qu’il y a actuellement 2 744,76 $ au compte, incluant le 
chèque de 1 325 $ de la Ville pour l’année 2022. 

Toutes les factures pour le tournage des vidéos ont été réglées.  

RÉSOLUTION CQA-22-CA-03  

Sur proposition de M. Réjean Martel, appuyé par M. Sébastien Deveault, il est résolu 
de verser 80$ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal de la séance 
du Conseil de l’Aéroport du 19 janvier 2022. 

Adoptée à l’unanimité 

 

9. INFORMATIONS ET CORRESPONDANCE  

Il n’a pas de nouvelle correspondance.  

https://www.omhq.qc.ca/profil/omhq/parc-immobilier/sainte-foy-sillery-cap-rouge/sainte-foy
https://www.ville.quebec.qc.ca/accentsolidaire/
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9.1 Assemblée générale annuelle 2022 (mardi 12 avril) 

M. Ernesto Salvador Cobos annonce que l’assemblée générale annuelle (AGA) du 
Conseil se tiendra le 12 avril prochain. La Ville débutera bientôt ses démarches pour 
faire connaître les Conseils de quartier à ses citoyen.ne.s. Le bulletin de candidature 
virtuelle sera éventuellement mis à jour sur le site de la Ville, mais seule la version 
papier est disponible pour le moment. 

M. Ernesto Salvador Cobos mentionne qu’il en est de la responsabilité des 
administrateur.trice.s de rédiger et de réviser le bilan annuel et financier du Conseil. 
M. Réjean Martel a déjà fait une première ébauche qu’il partagera aux membres du 
Conseil pour obtenir leurs commentaires. 

9.2 Nomination du président d’élection 

M. Ernesto Salvador Cobos explique qu’une personne, normalement le conseiller en 
consultations publiques, préside l’assemblée générale annuelle. M. Réjean Martel 
propose de nommer M. Ernesto Salvador Cobos président d’élection pour la prochaine 
AGA. 

RÉSOLUTION 22-CA-04 

Sur proposition de M. Laurier Bérubé, appuyé par Mme Aline Dumont, il est résolu de 
nommer M. Ernesto Salvador Cobos président des élections de la prochaine 
assemblée générale annuelle du Conseil de quartier de l’Aéroport le 12 avril prochain. 

Adoptée à l’unanimité 

 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

L’ordre du jour étant épuisé, il est résolu de lever l’assemblée. Il est 20 h 45.  

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Réjean Martel et 
Mme Aline Dumont.   

SIGNÉ      SIGNÉ    

________________________   _________________________ 

Réjean Martel, président    Aline Dumont, secrétaire 


